



Mi Universidad

Control de lectura

Marla Mariela Santiz Hernández

Parcial II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de octubre del

Medicina Tradicional Mexicana.

"Diagnostico de salud comunitaria"

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
M. Mariela Sanfiz Alder

Introducción: El diagnostico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnostico tradicionalmente ha incluido tres ejes: 1- necesidades de la población problemas sociales y de salud-enfermedad 2- Determinantes sociales, 3- Recurso y servicio. Lang Rayner analizan los modelos de salud pública a lo largo de la historia: sanitaria-ambiental, biomedico Social, teno-economico y proponen un quinto ecología. El objetivo de este estudio fue analizar las características del diagnostico de salud según el enfoque de ecosalud de comunidades rural yurbana en Mexico.

Metodos: El equipo que realizo los diagnosticos de salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyo por profesoras y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestria (INSPI), algunos con otras areas medicina, antropologia, psicología entre otras, autoridades locales, Docente y grupos poblacionales. → cual los diagnostico de salud se efectuaron en las localidades de Mexico: la nopatera de diciembre 2007 a 2008 y Atlixuayan de diciembre 2010 a octubre de 2011. Una unidad móvil de servicios de la salud estatal acude a la comunidad una vez por semana. El Diagnostico de salud tuvo 5 fase: 1- Recolección de informes en fuentes secundarias, 2- Acercamiento, 3- Diagnostico (recolección de información): se utilizo metodología mixta (cuantitativa y cualitativa) 4- Fase de prio-

Factores determinantes de la Salud.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
M. Mariela Santiz Hdez.

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicas y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones.

"Determinantes económicos, sociales y políticos."

Nos llevaría a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población. A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores en la salud de la población, naciendo también, como resultado del estudio de estos acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública 2,3.

Los acontecimientos más trascendentes:

- Johann Peter Frank quien escribió a inicios del siglo XIX, un tratado de 6 tomos: un sistema completo de policía médica, donde exponía el papel que deberían cumplir los estados para contribuir a la salud de sus poblaciones. Él considero que la miseria era la madre de las enfermedades.
- Cual ocurrieron en plena Revolución Industrial, donde existía una gran explotación de los obreros, con salario paupérrimos y trabajaban 12 horas. Vivían hacinadas, con gran hacinamiento, sin agua potable y desagüe, lo que

APS, protección y promoción de la salud.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

M. Mariela Santiz Ader.

"Protección social en salud."

- Apoyo a la formulación de políticas de salud.
- Cooperación técnica para el desarrollo de sistemas de garantías (Marco jurídico-normativo, conjunto de presentaciones, planes y programas) para el cumplimiento del derecho a la salud.
- Capacitación: "Curso de diseño y gestión de conjuntos de presentación de salud"
- Relación y colaboración técnica con las instituciones de la Seguridad Social en los estados miembros de la OPS IDMS.
- Apoyo para la producción de evidencia científica mediante la evaluación de políticas de protección social en salud.

"Cobertura universal"

- Derecho a la salud: • Agenda social y política • Nuevos marcos jurídicos • Participación social
- Nuevos modelos de financiamiento: • Todas las fuente
- Mancomunación solidaria: • Eliminación de gasto.
- Redes Integradas de Servicios de salud: • El enfoque estratégico APS, • Integración progresiva y afectiva de red.
- Rectoría: • Liderazgo • Gestión competente • Regulación • Capacitación. La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a este como un derecho. Las políticas deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, fami

Educación para la Salud.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
M. Mariela Sanjurjo

La promoción de salud, se considera la salud como la capacidad de desarrollar el propio potencial personal y responder de forma a los retos del ambiente. La educación para la salud, incluye educación poblacional sobre estilos de vida, consejo educativo para la prevención, una dimensión clínico-educativa en el diagnóstico, la elección del tratamiento, educación en la aceptación de la enfermedad y respecto a las medidas de autocuidado, educación y apoyo a pacientes terminales y sus familiares etc. La Organización Mundial de la Salud (OMS) define la educación para la salud como: "Actividades educativas diseñadas para ampliar el conocimiento de la población en relación con la salud y desarrollar los valores, actitudes y habilidades personales que promueven salud". Los diferentes espacios estructuras y escenarios con posibilidades de educación intencional:

- Centros de educación formal (Infantil, primaria, secundaria, postobligatoria, de adultos)
- Servicios de salud (Atención primaria de salud, Hospitales entre otros)
- Servicios municipales
- Instancias políticas
- Barrios, ciudades y pueblos.

Tipos de Intervenciones:

- Consejo / Información: Es una intervención breve que trae información y propuesta motivadoras de cambio a usuarios
- Educación Individual: Sería organizada de consultas educativas programadas y pactadas entre profesional y usuario en las que se

Referencia

- 1- Aguirre M. (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención . Acta medica peruana v.28 n.4. obtenido de:
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
- 2- Sarmiento J. (15 de abril 2020) la educación como una importancia estratégica de promoción y prevención. Obtenido de:
<https://www.redalyc.org/journal/2738/273863770021/273863770021.pdf>
- 3- Organización panamericana de la salud de organización mundial de la salud. (s.f) protección social en salud OPS/OMS. obtenido de:
https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=0&lang=es#gsc.tab=0
- 4- José Pérez Jarauta . (2006). Manual de educación obtenido de :
<https://www.navarra.es/NR/rdonlyres/049B3858-F993-4B2F-9E33-2002E652EBA2/194026/MANUALdeeducacionparalasalud.pdf>